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顺抵大阪建业初尝出国难
本报日本大阪专电（记者 刘超峰）与

老记们的“痛苦”行程相比，建业18员战将
和教练组却要幸福多了——他们只经过3
个小时的飞行，就从上海顺利抵达了大
阪。不过让队员想象不到的是，不仅狭窄
的房间让大个子们痛苦不堪，酒店提供的
伙食更让人难以下咽——当两盘蛋炒饭
和两小份面点端上来，建业将士几乎被气
晕。经过短暂的休整之后，带着“怨气”全
队马不停蹄地出现在训练场上，由于队员
已经相当疲惫，主教练唐尧东并没有安排

太大的训练量，恢复成了昨天训练的主要
内容。今天下午，按照规定建业将前往比
赛场进行赛前适应性训练，而双方主教练
也将出席媒体见面会。

根据亚足联对等接待原则，本赛季每
支亚冠俱乐部出征时都应该受到对方的
厚待。第一次征战亚冠的河南建业，为了
在接待方面不亏待对手，甚至细致到伊斯
兰餐厅都准备好了，可没想到第一次出
国，便被2008赛季亚冠冠军大阪钢巴涮了
一把。下午 2点多，当经过长途跋涉的建

业将士抵达大阪关西机场，对方俱乐部竟
然没有专人前来接机。而比起基地可口
的饭菜，酒店提供的简单午餐让队员叫苦
不迭。伙食差点不要紧，毕竟后面还有晚
饭可以期待，可当球员一走进房间，更是
叫苦不迭：“这也叫星级酒店？”原来日本
方面给建业将士准备的房间容量实在太
小，卫生间里连转身都困难，这让人高马
大的球员哪能受得了。

首次参加亚冠比赛，对于有点“闭塞”
的建业将士来说，无疑是开阔眼界、增加

经验的良好舞台，为了让更多队员接触到
日本先进的足球理念，建业教练组让去年
一直坐在冷板凳上的姚冰、刘翔、苏镜宇
等队员前往日本大阪。第一年打亚冠，又
是第一个客战，面对本组出线大热门大阪
钢巴，建业俱乐部高层并没有对球员施加
压力：“对于结果可以不在乎，但比赛中一
定要体现出河南建业赖以生存的精神。
在技战术和整体实力上我们和对手有差
距，希望球员以积极的拼抢和顽强的作风
来弥补，争取拿到满意的结果。”

大阪“不易”记者
手记

刘翔拖伤带病出征世锦赛
新华社北京3月8日体育专电（记者 杨明）

从“两会”上告假的刘翔，8日将患着感冒、拖着
一只伤脚前往多哈，参加12日至14日举行的世
界室内田径锦标赛。教练孙海平透露，刘翔近
来的状态低迷，不但脚伤没有痊愈，又新患上感
冒，这次参赛没有拿奖牌的机会，目标是进入前
八名。

孙海平说：“这可能是刘翔参加世界大赛
前，状态最差的一次，当然，不包括北京奥运
会。他的脚伤还有炎症，这几天感冒一直打点
滴，所以，大家对他这次比赛的期望值不要过
高。如果不发生意外，刘翔在 60米栏上的真实
水平大概在 7秒 60左右，这个成绩显然不如古
巴的罗伯斯和美国的特拉梅尔等人。”据了解，
特拉梅尔今年跑出过 7秒 41，罗伯斯和其他两
名美国选手的水平也在7秒50左右。

“状态不好为何还参赛呢？”孙海平在回答
这个问题时说，从去年 9月复出后，刘翔已经参
加了四次比赛，还没有参加大型国际比赛。参
加世界室内锦标赛的计划是田管中心早就决定
了，不易随便调整。按照计划，刘翔今年还要参
加多场国际比赛。“现在最头疼的就是不好把握
他的脚伤，伤处还有炎症，一上强度和运动量，
就明显酸疼，把握不好就有复发的可能，所以，
我感觉现在就像走钢丝一样艰难”。

刘翔在去年 9月的上海国际黄金大奖赛上
首战复出，跑出了 13秒 15的出色成绩，这一成

绩和当年世界锦标赛冠军的成绩仅相差百分之
一秒，给国人带来“王者归来”的强烈预期。之
后，刘翔在全运会和东亚运动会上也轻松赢得
冠军。就在人们对刘翔今年重返世界顶级水平
重燃希望时，“飞人”在不久前的一次国内 60米
特许赛上，却因踢了第一个栏而影响后程，仅跑
出8秒开外的“业余”成绩。

孙海平并不担心刘翔的成绩，脚伤才是他
担心的焦点。“两会期间，刘翔一直抽时间训
练。原来，我以为他的伤基本痊愈了，但现在
看，恐怕还需要半年左右时间。他跟腱的缝合
处有一硬块，时常引起炎症，一用力就牵动周围
组织，酸疼感觉十分强烈。以前不敢刺激那部
分，但总回避显然不行，还是要试着刺激、拉开
它。这就像走钢丝，小心翼翼，不能出现问题。”
孙教练皱着眉头说。

他透露，刘翔在伤病期间，加大了专项力量
的训练，许多指标明显提高，这为刘翔提高成绩
打下基础。他说：“我和刘翔都有强烈的使命
感，我们不甘心这样的结局，打好伦敦奥运会是
我们心中的目标。”

孙海平承认，今年对刘翔并不重要，只是
“过渡”，除世界室内锦标赛外，刘翔还计划参加
世界杯、亚运会、日本大阪、韩国大邱、上海国际
大奖赛等国际比赛。“我们不会过于看重成绩，
希望大家也不要把刘翔今年的成绩看得太重，
没有压力，刘翔回归的脚步会轻松许多”。

谁说“草根”不能胜“豪门”？
——WCBA总决赛前瞻

一个是本赛季异军突起，一举拿下常规赛
冠军的“草根”河南豫光金铅女篮，一个是连续
6个赛季杀进总决赛，并拥有多名新老国手的
卫冕冠军“豪门”辽宁女篮。今天下午开赛、总
决赛第一战，“草根”与“豪门”的对抗定会成为
球迷瞩目的焦点。“王侯将相宁有种乎？”年轻
的河南女篮虽不及老到的辽宁女篮经验丰富，
但这支球队也未必就会俯首称臣，河南女篮只
要充分发挥自身特点，创造新的奇迹并非没有
可能！

心态决定命运
如果说河南女篮本赛季战绩一路飙升，得

益于队中有一批能征善战的球员的话，那么使
得球员能够稳定发挥的就是稳定的心态。从
某种程度上讲，正是一个良好的心态能让河南
女篮一路相对平稳走来。无论是球队取得连
胜时，还是遭遇挫折时，河南女篮都能有一颗
平常心。正如半决赛主场与沈部女篮一战，河
南女篮在一度落后 15 分时最终反败为胜，除
了球队主帅李建新指挥有方外，队员稳定心态
认真执行也是关键。正可谓心态决定命运。

辽宁女篮作为 WCBA 中的一支老牌劲
旅，该队的实力和功底毋庸置疑，半决赛 2︰0
轻松搞定八一女篮足以显现其强大的战斗
力。面对年轻的河南女篮，辽宁女篮将以怎样
的心态去应对，也是决定该队能否客场取胜的
重要因素。

对于河南女篮与辽宁女篮而言，今天的比
赛都至关重要，河南女篮需要做的就是摆正心
态，如果辽宁女篮一旦产生急于求成的心态，
恰好正是河南女篮的机会，毕竟这支球队在济
源至今保持全胜，拥有百分百的心理优势。

智勇双全方能胜
外援凯蒂、内援纪妍妍、吴金珠以及本土

球员潘丽和王静构成了河南女篮本赛季的进
攻利器，辽宁女篮阵中的球员张丹、贾光、马增
玉、张伟、杨半伴都是国家女篮的新老国手。
与辽宁女篮实力派阵容的豪华相比，河南女篮
的进攻利器以及队中的其他年轻球员，也只能
算作是新锐。

名气虽不大，但是河南女篮新锐的战斗力
并不弱，纪妍妍在得分榜上排名第二，吴金珠
排在助攻榜的第三位。这也充分说明河南女
篮阵中不缺“狠角色”。反观辽宁女篮，该队的
球员没有特别“拔尖”的，但整体平均实力强
大，新老国手们个个都有绝活，她们在一起可
谓取长补短、相得益彰，这也正是辽宁女篮能
够连续6个赛季杀进总决赛的资本。

辽宁女篮的实力派虽然生猛，但她们毕竟
不算是很年轻，与之相比，河南女篮的新锐们
可以占据体能上的优势。辽宁女篮其实与沈
部女篮有些相像——队员实力强大，但体能不
足。河南女篮如果能运用智慧，合理安排出战
阵容，再加上必胜的勇气，战胜辽宁女篮应该

不成问题。

外援比拼是关键
河 南 女 篮 与 辽 宁 女 篮“ 会 师 ”本 赛 季

WCBA总决赛，不可忽视的一个重要原因，就
是两队阵中都有一个强力中锋外援。正是因
为有了外援的存在，才使得两队战斗起来变得
容易很多。豫辽女篮之战，究竟谁能最后胜
出，两队外援之间的比拼也将成为关键。

河南女篮阵中外援凯蒂进攻效率、得分、
篮板 3项指标分别排在联赛球员排名榜的第
一、四、二位，正是因为有了她的存在，河南女
篮内线不但拥有了一个超强火力点，也多了一
个防守中坚。本赛季常规赛前 8轮，辽宁女篮
4胜4负，战绩一般，但随着“女魔兽”布莱克顿
的加盟，辽宁女篮实力大大增强，胜利也变得
轻而易举。在各项指标的排名榜上，布莱克顿
进攻效率排第三，场均得分23.9分，排第四位，
篮板球更是以14.2个位居排名榜首位。

河南女篮若想在今天的比赛中取得“开门
红”，特别是拿下整个系列赛，外援凯蒂能否成
功限制布莱克顿将是关键。只要凯蒂能够“打
败”布莱克顿，河南女篮可谓胜利了一半。

豫辽女篮之战一触即发，今天下午的比赛
对于两队来说都非常重要，相信占据地利、人
和的河南女篮一定不会让我们球迷失望。谁
说“草根”不能胜“豪门”？

本报记者 陈凯

3 月 7
日，湖人队
球员科比在
错失能够将
比赛拖入加
时赛的两分
球后无奈离
场。当日，
在NBA常规
赛中，奥兰
多魔术队主
场以96︰94
战胜洛杉矶
湖人队。

新华社发

中巡赛首站河南分区赛郑州开杆
本报讯（记者 刘超峰 见习记者

宋华 通讯员 虎萌）3月6日，由中国台
球协会主办，河南省台球协会承办的
2010 年中国职业斯诺克巡回赛河南
分区赛在河南高谷台球俱乐部开杆。
作为今年首站职业斯诺克循环赛的第

三站分区赛，河南赛区的比赛得到了
众多职业高手的重视，本次比赛共有
来自全国各地的69名选手报名参赛，
其中包括老牌全国冠军达海林、新疆
新秀帕如克、“新神童”朱英辉等人。

对于这次主场作战的机会，我省

选手同样表现出了很大的热情，荥阳
选手王理戈、高煜，来自洛阳的前省冠
军何令、张岩峰及郑州的老将白树军、
张亚东纷纷报名参赛，准备借助这次
的主场优势，取得进军 3月 14日张家
港锦标赛的入场券。

意甲：国米战平热那亚
新华社罗马3月7日体育专电 意甲联赛 7日

进行了第27轮的8场较量，比赛大多波澜不惊，卫
冕冠军国际米兰队在主场被热那亚队0︰0逼平，
而势头正盛的巴勒莫队以1︰0击败里窝那队，也
将老牌劲旅尤文图斯队挤出前四。

尽管国米主帅穆里尼奥派上巴洛特利、潘德
夫和米利托组成锋线“三叉戟”，但场上如同梦游
的球员们只能让坐在看台的葡萄牙人格外焦躁。
由于穆里尼奥仍处在禁赛三场的处罚期，他只能
在看台上指挥比赛。随着终场哨音的临近，穆里
尼奥忍不住冲下看台，在场边大声指挥着队员尽
快得分，但“蓝黑军团”最终未能有所斩获，两队各
取1分。

穆里尼奥的求胜心切情有可原。由于国米身
后的两个争冠对手AC米兰和罗马队在6日战平，
国米此役如能取胜就会将领先“红黑军团”的优势
扩大为 7分。此轮过后，联赛前三的差距没有变
化，国米积59分继续领跑，AC米兰和罗马分别以
4分和7分之差排在其后。

势头强劲的巴勒莫当日以 1︰0力克弱旅里
窝那，这也让一天前击败强敌佛罗伦萨队的尤文
图斯未能跻身前四。巴勒莫凭借此胜果以 46分
继续排在第四位，“老妇人”以2分之差暂列第五，
两队为下赛季欧冠联赛的席位之争势必会更加激
烈。

在其他比赛中，桑普多利亚队2︰1胜拉齐奥
队，巴里队 1︰0胜切沃队，博洛尼亚队 2︰1胜那
不勒斯队，卡利亚里队 2︰2平卡塔尼亚队，亚特
兰大队0︰0平乌迪内斯队，锡耶纳队1︰1平帕尔
马队。

德甲：勒沃库森首尝败绩
新华社柏林3月7日体育专电 德甲联赛7日进行了第25轮的两

场较量，勒沃库森队客场以 2︰3爆冷负于纽伦堡队，本赛季首尝败
绩，同时也错失了登顶积分榜良机；上赛季“黑马”球队霍芬海姆依旧
低迷，主场以0︰1负于美茵茨队，继续在中下游徘徊。

为保级而战的纽伦堡此役爆发出了惊人能量，下半场开始不久，
主队已经确立了 3︰0的领先优势。被对手打蒙的勒沃库森随后由
基斯林和赫尔姆斯扳回两球，无奈为时已晚。

借着建业历史性打进亚冠的“光”，记者也终于能追随建
业走出国门“潇洒”一回。

建业首次打进亚冠，引起河南媒体和中原球迷的高度关
注，数百名热血球迷追随建业来到大阪，省会各大媒体也齐刷
刷越洋追踪建业，来到大阪见证建业第一个亚冠客场的台前
幕后。

毕竟是第一次正式走出国门，“老天爷”也在有意考验我
们的耐性，前天晚上北京的一场大雪，让我们的行程“好事多
磨”。这次省会媒体采访团是取道北京然后飞往大阪，昨天早
上 5点起床之时，北京的大雪依然沸沸扬扬下个不停。“大家
快提前走吧，天气不好，万一在路上耽误了可就麻烦了。”直播
这次赛事的郑州电台解说员李昌虎担心地告诉大家。好在早
上五六点正是北京道路“畅通”的时刻，经过一个多小时的雪
中行进，我们提前两个小时抵达机场。

办理完登机手续后，让我们更担心的事情发生了，由于下
雪的原因，40多条航线被迫取消，万幸的是飞往大阪的班机
没在取消之列，不过晚点是必然的事，至于晚到什么时候，只
好听天由命了。怀着忐忑的心情，大家只好耐心等候，为了应
付这痛苦等待的时间，大家分别选择不同的方式消磨着时间，
晚报同行郭韬略鼓捣着相机，商报刘开银不断地在机场大厅
来回穿梭“熟悉”环境，采访团中唯一的女记者王小娟目光紧
盯在商场免税店里的化妆品专柜……别看大家都在各忙各
的,但心情都是在焦急等待广播通知起飞的时间。等了2个多
小时后，终于传来了“喜讯”，广播通知前往大阪的乘客开始登
机，每个人的脸上立刻写满了喜色，纷纷提着行李开始登机。
可惜好事还要多磨，等到大家登上飞机后，方才得知还得继续
耐心等候，大家的心情又一次从大喜转换到“大悲”。

苦苦在飞机上“煎熬”了将近两个小时之后，终于等来了
“曙光”，当听到可以起飞的“喜讯”之后，几位等待许久的乘客
以掌声庆祝即将飞往大阪的“喜报”，将近2点钟时，带着大家
焦急的期盼，飞往大阪关西机场的航班呼啸着飞向蓝天。

接下来是三个多小时的“空中”旅程，不过这段时间成了
最好的休息时间——从早上 5点起床，到下午 2点才开始起
飞，经过了9个多小时的等待之后，老记们早已筋疲力尽。下
午5点，这趟备受“折磨”的班机终于抵达了大阪，负责接待的
东北老乡徐先生也在苦苦等待了大半天后，终于盼星星盼月
亮盼到了我们的到来。

办理完出机手续之后，时间又过去了将近一个小时，而大
阪机场距离市区还有50多公里的路程，在大阪迷人的夜色之
中，经过将近两个小时的车程，我们终于抵达了这次行程的目
的地。办理完一切手续后，时间已经接近8点钟，大家开始忙
碌起来，尽管经过一天的“折腾”，大家还是努力向家里发回中
原球迷关心的建业新闻。

从早上 5点，到晚上 8点，整整折腾了 15个小时，谁也不
曾想到，这次跨国采访从第一天开始就打上了“不易”的标
签。 本报日本大阪专电 记者 刘超峰


